



A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

COMUNICADO OFICIAL DE AIDHDES

Ginebra (CH), 6 de junio de 2025

La Asociación Internacional de Derechos Humanos y Desarrollo Social (AIDHDES), en el marco de su compromiso con la defensa del derecho internacional, la autodeterminación de los pueblos y la consolidación de una América Latina soberana, unida y socialmente justa, expresa su profunda preocupación por los recientes intentos de desestabilización institucional que enfrenta la República de Colombia, así como su respaldo pleno a las acciones diplomáticas del Gobierno colombiano en la coyuntura actual.

AIDHDES reafirma su apoyo al gobierno legítimamente constituido de la República de Colombia, encabezado por el presidente Gustavo Petro, elegido por voluntad popular en un proceso democrático y reconocido como tal por la comunidad internacional. Condenamos con firmeza toda tentativa de subversión del orden constitucional, ya sea mediante acciones encubiertas, conspirativas o campañas de desinformación impulsadas desde sectores internos o actores internacionales con intereses ajenos al bienestar del pueblo colombiano.

Valoramos positivamente la posición del Vicecanciller Jaramillo, quien ha defendido públicamente con sobriedad, mesura y visión estratégica los principios de la diplomacia multilateral y el respeto entre Estados soberanos. Su postura, orientada a evitar la escalada de tensiones con los Estados Unidos y a preservar el canal de diálogo bilateral, demuestra el profesionalismo y la madurez con la que Colombia ejerce actualmente su política exterior.

Tomando nota de la denuncia elevada por legisladores colombianos respecto a presuntas acciones de injerencia por parte de congresistas estadounidenses, AIDHDES respalda la solicitud de investigación presentada ante el Comité de Ética del Congreso de EE.UU. Como lo establece el artículo 2(7) de la Carta de las Naciones Unidas, ningún Estado puede intervenir en los asuntos que son esencialmente de la jurisdicción interna de otro Estado. El respeto a la soberanía es piedra angular de la paz y la cooperación internacionales.

La actual coyuntura no debe ser leída de forma aislada. Forma parte de un patrón histórico de presión y bloqueo sistemático hacia gobiernos que buscan una reforma estructural del modelo económico, social y ambiental en favor de las grandes mayorías. En ese sentido, AIDHDES llama a fortalecer las plataformas de integración regional como la CELAC y UNASUR, y a profundizar los lazos de cooperación entre los países del Sur Global, desde una visión de justicia social, desarrollo sostenible y respeto mutuo.





A I D H D E S

International Association for Human Rights and Social Development

Concluimos haciendo un llamado a la comunidad internacional —y en particular a los organismos multilaterales y a las misiones diplomáticas acreditadas en Colombia— a mantenerse vigilantes ante cualquier intento de ruptura del orden democrático, y a apoyar los principios fundamentales del derecho internacional que garantizan la paz, la seguridad colectiva y el desarrollo de los pueblos.

